

Kostenfrei bis 17:27 Uhr lesen, Bewegender Niklas-Feierabend-Preis für Fußballtalente

Hannover 96 auf dem Stundenplan: Mertesacker redet Talenten ins Gewissen

Hannover

Was für eine emotionale Preisverleihung: Pepe Lorenz (18), Verteidiger, gewinnt den Niklas-Feierabend-Preis 2025 an der KGS Hemmingen. Die 96-Talente hören den Storys über den Weltstar Mertesacker und den tödlich verunglückten Niklas Feierabend gespannt zu – erzählt von den Vätern der beiden.

Pepe Lorenz schlurft in die Sporthalle. Er sieht müde aus um 8.45 Uhr in der Früh. Logisch. Am Abend zuvor hatte der 18-Jährige ein anstrengendes Spiel – als Kapitän, Verteidiger und außerdem Torschütze zum 1:0 beim 3:0 gegen den FC St. Pauli in der Eliteliga für A-Jugendliche. Pepe ist ein Fußballtalent und Schüler der KGS Hemmingen, der hannoverschen Eliteschule des Deutschen Fußball-Bundes (DFB). Aber Fußball soll und darf nicht alles sein. Profis werden nicht alle, die Schule ist eine große Chance, kein Übel. Pepe hat das verstanden. Er will Profi werden und 2026 sein Abitur machen. Deshalb bekommt er hier und jetzt den Niklas-Feierabend-Preis 2025 verliehen.

Es ist die siebte Preisverleihung nach dem tödlichen Autounfall des damals 19 Jahre jungen Niklas Feierabend im Mai 2016. Heiko Feierabend, der Vater, ist ebenfalls in der Sporthalle – genau wie Stefan Mertesacker, Papa des Weltstars Per Mertesacker. Sie könnten die Großväter des guten Dutzends Fußballtalente sein, das in der 96-Akademie kickt. Berufsziel aller: Fußballprofi.

Wie Per und Niklas dieses Ziel einst erreichten und wie beschwerlich der Weg war, das wussten die Jugendlichen noch nicht. Sie lauschen. Fast kein Mucks in der Halle. Nur die Stimme von Heiko Feierabend.

„Das ist mein Sohn“, sagt er und zeigt auf das bunte Bild des jungen Gesichts im 96-Trikot. „Er hat Herz und Licht und Freude in unser Leben gebracht.“ Mit dem Autounfall erlosch die Flamme. Aber, sagt Heiko Feierabend: „Wir haben einen guten Weg, um uns zu setzen.“

Ein Teil des Weges war die Idee für den Preis. 2024 bekam Jugend-Nationalstürmer Denis Husser (17) die Trophäe aus Glas. Nun Pepe Lorenz – weitere werden folgen. Niklas Feierabend dient dabei als Vorbild für gute schulische Leistungen und Durchsetzungsvermögen bis in den Profifußball. Und so fing es an.

„In der U9 war er eingeladen zu Hannover 96. Aber nicht zum Training, sondern für ein Testspiel“, erinnert sich Heiko Feierabend. „Es gab am Ende einen Freistoß. Der Trainer rief: ‚Niki, du schießt!‘“ Im ersten Spiel, bei seinem großen Verein. Er nahm einem anderen Niklas den Ball aus der Hand, wusste, er war gemeint. Niki schoss. Und traf. „Der Trainer sagte, er will ihn, weil er mutig und selbstbewusst aufgetreten ist.“

Heiko Feierabend spult vor: Januar 2016 in Belek. „Nach dem Trainingslager bei den Profis hat Thomas Schaaf gesagt, er will Niklas. Weil er im Trainingslager mutig und selbstbewusst aufgetreten ist.“ Die Moral der bewegenden Geschichte: „Ich möchte euch das weiter-

geben: Mutig sein wird ganz oft belohnt im Leben.“

Moral, Ernährung, Medien, Sozialkompetenz – all das wird demnächst auch in der Schule Thema sein in den Jahrgängen neun und zehn. Auf dem Stundenplan steht freitags für die siebte Stunde „96-Skills“. „Das hat der FC Bayern nicht und auch nicht Borussia Dortmund“, betont Sven Achilles, der Sportkoordinator der Eliteschule. Statt Schulfach nennt die KGS es „Trainingsfach“, wegen der Nähe zum Sport.

Es wird in dem Fach auch darum gehen, Widerstände zu überwinden. Was ist, wenn der Trainer mich aussortiert? Wenn ich mich verletze? Das passiert, so war es sowohl bei Niklas Feierabend als auch bei Per Mertesacker – der 2014 mit Deutschland Weltmeister wurde. Stefan Mertesacker erzählt von dem einen Jahr Pause, das Per wegen Wachstumsstörungen machen musste. Oder von schlechten Spielen und anderen Rückschlägen, seiner eigenen Kritik. „Das wird nie etwas“, habe der Vater seinem Jungen gesagt.

Aber Per packte es. Per Mertesacker war in der A-Jugend Kapitän, ging in Hemmingen zur Schule, ein Vorbild. An diesem Morgen ganz besonders für Preisträger Pepe Lorenz.

Wörter: 660
Autor/-in: Dirk Tietenberg
Ressort: Kostenfrei bis 17:27 Uhr lesen
Rubrik: Sport regional
Medienkanal: ONLINE
Mediengattung: Online News
Medientyp: ONLINEMEDIEN

Ausgabe: Einzelausgabe
Visits (VpD): 3.413.557¹

Weblink: <https://www.neuepresse.de/sport/regional/hannover-96-auf-dem-stundenplan-per-mertesackers-vater-redet-talenten-ins-gewissen-JQTBADBMLZCFRMZO4TFQUZYJTE.html>

¹ von PMG gewichtet 06-2025



Preis Fotograf/-in: Quelle: dt



Handshake: Heiko Feierabend gratuliert Pepe Lorenz. Fotograf/-in: Quelle: dt



Er bekommt den Preis: Pepe Lorenz steht auf für die Verleihung, über ein Dutzend Talente von Hannover 96 verfolgen die Reden in der KGS Hemmingen sehr aufmerksam. Fotograf/-in: Quelle: dt



Seine Jungs: Pepe Lorenz (Mitte) mit Mitspielern aus der U19 von Hannover 96. Fotograf/-in: Quelle: dt